

STATEMENT

Famine et aide humanitaire empêchée à Gaza : Handicap International tire la sonnette d'alarme

Lyon, le 25 août 2025. Il y a quelques jours, le *Système de classification intégrée de la sécurité alimentaire (IPC)* a officiellement déclaré la famine à Gaza. Cela vient s'ajouter au conflit, aux déplacements massifs de population, aux restrictions d'accès et à l'effondrement quasi total des systèmes alimentaires en cours. Malgré la situation chaotique, l'aide de Handicap International continue d'être empêchée en raison de mesures bureaucratiques arbitraires et du blocus imposé par Israël.

La dernière déclaration publiée le 22 août par le Système de classification intégrée de la sécurité alimentaire (IPC) confirme le pire : une famine (phase 5 de l'IPC) sévit actuellement dans le gouvernorat de Gaza et devrait s'étendre d'ici la fin septembre. Le conflit en cours, les déplacements massifs de population, les restrictions d'accès et l'effondrement quasi total des systèmes alimentaires sont les principaux facteurs de cette famine d'origine humaine.

Malgré plusieurs tentatives, l'aide de HI, destinée aux personnes les plus vulnérables, notamment aux personnes handicapées, continue d'être empêchée en raison de mesures bureaucratiques arbitraires et du blocus imposé par Israël. Cette situation est particulièrement alarmante, car la malnutrition est l'une des principales causes de handicap.

Un cessez-le-feu immédiat et permanent, la libération immédiate et inconditionnelle de tous les otages, ainsi qu'un accès sans entrave à l'aide humanitaire à grande échelle et la protection des civils et des infrastructures civiles sont les seuls moyens d'atténuer ces immenses souffrances humaines.

/ Contacts presse

Clara Amati

T. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeud

T. 06 68 41 35 61

M. m.grospeud@hi.org

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contacts presse

Clara Amati

T. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeud

T. 06 68 41 35 61

M. m.grospeud@hi.org